

NEGOCIACIÓN PRESUPUESTARIA

Pacto de Sánchez e Iglesias para agotar la legislatura

► PSOE y Podemos acuerdan bajar la fiscalidad a autónomos y el IVA de primera necesidad

PANORAMA

► Páginas 20 y 21

ACUERDOS PARA LA GOBERNABILIDAD

Sánchez e Iglesias profundizan en su alianza para «cogobernar»

El presidente y el líder de Podemos llegan a pactos en materia educativa, fiscal y de memoria histórica || El secretario general de los morados señala que se sientan las bases para culminar la legislatura

JUAN RUIZ SIERRA
MADRID

Pedro Sánchez otorga tanta importancia a esta relación, y el encuentro se desarrolló de forma tan positiva, que ayer dejó que Pablo Iglesias ejerciera de portavoz del Gobierno. El jefe del Ejecutivo se reunió durante dos horas con el líder de Podemos en la Moncloa, durante una cita pensada para avanzar en el acuerdo presupuestario que acabó dando también resultados en otras materias. Sánchez e Iglesias llegaron a pactos en materia educativa, fiscal, de memoria histórica y política internacional. La alianza entre el PSOE y Podemos se profundiza, acercando la posibilidad de que la legislatura llegue hasta el 2020, aunque todavía quedan muchos escollos por solventar.

Iglesias, desde la Moncloa, usó palabras normalmente reservadas para las grandes ocasiones. «Nuestra voluntad es ser socios del Gobierno y cogobernar juntos desde el Parlamento. Esperamos anunciar en octubre un acuerdo general sobre los Presupuestos», dijo el líder de Podemos. «El feeling entre dos dirigentes políticos es importante. Y hay feeling. Pero lo importante son los acuerdos. Hoy estamos más cerca que ayer», añadió Iglesias.

MENOS TASAS Y MÁS BECAS // El principal pacto, según ambas partes, tiene que ver con la educación, revirtiendo los recortes aprobados en el 2012. La proporción de alumnos por aula disminuirá, las tasas descenderán y subirán las becas, anunció Iglesias, al tiempo que se dará un impulso a la gratuidad de las escuelas infantiles de 0 a 3 años y se buscarán mecanismos, como sistemas de préstamo y bancos de libros, para que «ninguna familia sin recursos» se quede sin manuales escolares.

«Para nosotros era muy importante y simbólico acabar con estos recortes», explicaron fuentes de la Moncloa, que confirmaron todo lo que había explicado Iglesias minutos antes. Raras veces ocurre algo así. El Gobierno, continuaron los colaboradores del presidente, aprobará hoy en el Consejo de Ministros un paquete de medidas que va en este sentido. Sin embargo, es poco probable que puedan ser de aplicación en el curso que acaba de empezar.

En memoria histórica también hubo acuerdos. Antonio González Pacheco, alias Billy el Niño, policía



▶▶ Pedro Sánchez y Pablo Iglesias se saludan antes de la reunión que mantuvieron ayer en la Moncloa.

franquista acusado de torturas, perderá todas sus medallas y su pensión. En un plano más general, se acordó la creación de un museo estatal de la memoria, fuera del Valle de los Caídos, en cuya constitución se tendrá en cuenta la opinión de las asociaciones de memoria histórica y de represaliados del franquismo.

Sánchez e Iglesias siguen distanciados en materias fiscales, pero coincidieron en la necesidad de bajar los impuestos a los autónomos y a «a la gente humilde», dijo el líder de Podemos, a través de la reducción del IVA a los productos de primera necesidad. No hubo concreciones sobre ninguna de estas dos medidas.

Y por último, decisiones en el plano internacional. Se suprimirá el sistema de voto rogado antes de las au-

El presidente promete a la UE **presentar las líneas** generales de los Presupuestos antes antes del 15 de octubre

tonómicas y municipales de mayo, algo a lo que Sánchez ya se había comprometido. El Gobierno también firmará el tratado de prohibición de armas nucleares y estudiará, como pide Podemos, el reconocimiento del Estado Palestino.

«Es este el primer paso para un acuerdo entre Sánchez e Iglesias que sea global, firme, y vaya más allá de los Presupuestos del próximo año? «A mí me gustaría. Hay que lograr mayorías parlamentarias estables. Nosotros estamos a favor de que la legislatura llegue al 2020», contestó el líder de Podemos.

LA NECESIDAD DE SUMAR // Pero socialistas y morados no se bastan por sí mismos. En el proyecto de cuentas públicas, como en el resto de mate-

rias, necesitan a otros grupos, sobre todo a ERC, PDECat y PNV, algo que se antoja más complicado. Los dos partidos catalanes avanzan que la posible condena de los procesados por el referéndum del 1 de octubre impediría llegar a pactos.

Al mismo tiempo, en el puzzle de la negociación política de los Presupuestos, Sánchez también se verá obligado a encajar los estrictos plazos que marcan las reglas de la UE. Según el comisario de Asuntos Económicos, Pierre Moscovici, el presidente se comprometió ayer a remitir a Bruselas antes del 15 de octubre las principales líneas de los Presupuestos, con cifras y explicación de las medidas, informa **Rosa Sánchez**. El proyecto en sí mismo se presentará, en principio, en noviembre. ≡

DAVID CASTRO

DIFÍCIL DIGESTIÓN DE LAS PRIMARIAS

¿Qué quiere Santamaría?

La exvicepresidenta planta de nuevo a Casado en una reunión interna y llega tarde al pleno del Congreso de los Diputados ≡ **Espera reunirse** con su nuevo jefe para hablar de su futuro

PILAR SANTOS
MADRID

Soraya Sáenz de Santamaría sigue siendo noticia, pero algún compañero de filas se preguntaba ayer en el patio del Congreso de los Diputados mientras la veía entrar si lo será por mucho tiempo más. Ganas de ir a la Cámara baja y participar de la vida interna de su partido no parece tener. En julio faltó al primer comité ejecutivo convocado por Pablo Casado en Barcelona, en agosto no fue a la Diputación Permanente y ayer no acudió a la reunión que había convocado su nuevo jefe con todos los diputados para organizar el curso político y llegó al pleno de la Cámara cuando el debate llevaba dos horas y media y pensaba que quedaba poco para la votación. Se equivocó. Votaron por la tarde.

La antes todopoderosa vicepresidenta perdió frente a Casado en las primarias y es ahora una dipu-

tada rasa que no aclara si se sigue viendo en política o no. Santamaría tiene opciones. Podría volver a ejercer como abogada del Estado o también irse a la empresa privada. Esta segunda posibilidad, si cumpliera el estricto régimen de incompatibilidades de dos años que marca la ley para los exaltos cargos, le debería resultar complicado, porque, como número dos de la Moncloa, tuvo que tomar decisiones sobre muchísimas áreas. Aunque otras vicepresidentas intentaron regatear la norma: Elena Salgado fichó por Endesa a los tres meses de salir del Gobierno; arguyó que la contrataba su filial en Chile.

Ayer, Santamaría no fue a la reunión de las nueve de la mañana con el resto de los diputados y explicó que le sorprendía que su ausencia fuera noticia porque se lo había anticipado la víspera a la portavoz del grupo, Dolors Montserrat. La exvicepresidenta le avisó de que tenía un



EFE / ZUPI

►► **Con retraso** ► Soraya Sáenz de Santamaría, ayer, en el Congreso.

compromiso y le preguntó si había algún problema. Según su relato, Montserrat le respondió que no, porque también iban a faltar otros parlamentarios, como así fue.

Cita con el líder del PP

La exnúmero dos de la Moncloa rechazó las preguntas de la prensa sobre lo que va a hacer y dijo que quiere hablar de forma «tranquila» con Casado sobre su futuro. Explicó que justo ayer tenía previsto pedirle una cita, pero bajó al hemicycle pasadas las dos, cuando su nuevo jefe ya se había ido, porque viajó a Austria a una reunión con los populares europeos. Casado le ofreció en julio formar parte del comité ejecutivo y ayer revalidó la oferta. Y afirmó que puede elegir cualquier comisión para presidirla. No quiso comentar su ausencia.

Y mientras Santamaría deshoja la margarita, su archienemiga María Dolores de Cospedal reúne hoy a la dirección del PP manchego para convocar un congreso extraordinario en el que se elegirá al futuro líder. Cospedal deja ese cargo que ocupa desde el 2006 y algunos de sus compañeros la colocan ya como cabeza de cartel para las europeas, en mayo. En este caso, como en el de Santamaría, toca esperar. ≡